

Lyon, le 14 mars 2024

Objet : La faculté des Lettres devient la Faculté des Humanités, Lettres et Sociétés

À toute la communauté de la Faculté : personnels enseignants et administratifs, étudiantes et étudiants

Chères et chers collègues,
Chères étudiantes et chers étudiants,

Lors du Conseil d'Administration de l'Université Jean Moulin du 12 mars 2024, les nouveaux statuts de la Faculté ont été approuvés portant modification du nom de cette dernière.

La Faculté des Lettres et Civilisations devient la **Faculté des Humanités, Lettres et Sociétés**.

La direction de la Faculté a en effet pris l'initiative, en septembre dernier, d'un projet de changement de dénomination visant à mieux rendre compte de la pluridisciplinarité de ses six départements : Histoire – Lettres modernes – Langues, Littératures et Cultures de l'Antiquité – Géographie et Territoires – Aménagement et Sciences des Territoires – Sciences de l'Information et de la Communication.

À sa création, en 1973, la Faculté était organisée autour des Lettres et des Sciences Humaines et était ainsi dénommée *Faculté des Lettres et Civilisations*. Elle s'est rapidement ouverte aux Sciences Sociales (Géographie, Aménagement, SIC) sans avoir pour autant intégré ces dernières disciplines dans son appellation.

Lors d'une première consultation, le 5 décembre 2023, le Conseil de la Faculté a très majoritairement voté le principe d'un changement de dénomination en faveur d'un nom plus intégrateur et respectueux de l'engagement de l'ensemble des collègues, en enseignement et recherche au sein de la Faculté, quelle que soit leur discipline.

Les membres élus (enseignants et enseignantes, BIATS, étudiants et étudiantes, personnalités extérieures) et invités du Conseil ont été conviés à formuler des propositions en ce sens dans les semaines qui suivirent.

Lors d'une deuxième consultation, le 29 janvier 2024, plusieurs propositions ont été présentées et discutées. À l'issue d'un débat constructif, la dénomination **Humanités, Lettres et Sociétés** a été retenue au premier tour du scrutin. Le 20 février, ce même Conseil a approuvé les nouveaux statuts de la Faculté lors d'un vote qualifié à la majorité des deux tiers.

**FACULTE DES HUMANITÉS,
LETTRES ET SOCIÉTÉS**

ADRESSE GÉOGRAPHIQUE

Manufacture des Tabacs
6 cours Albert Thomas
Lyon 8^e

Site des Quais

7, Rue Chevreul
Lyon 7^e

+33 (0)4 78 78 78 78

Fax +33 (0)4 78 78 74 12

ADRESSE POSTALE

Composante / Service
1C avenue des Frères Lumière
CS 78242 - 69372 LYON CEDEX 08



Ce large consensus – issu d'une véritable démarche de concertation - est symboliquement important. Je tiens à remercier particulièrement les membres élus et invités du Conseil qui ont soutenu la démarche de la direction de la Faculté jusqu'à sa bonne finalisation et dans les meilleures conditions.

La nouvelle dénomination est effective à compter d'aujourd'hui. Toutefois, dans les usages, celle-ci se fera progressivement pour ne perturber ni les campagnes de candidatures en cours (Parcoursup, Mon Master et e-candidat) ni la communication de la Faculté auprès de ses partenaires privés et publics. Les nouveaux outils de communication vous seront communiqués dans les jours qui viennent afin de mettre à jour votre signature de messagerie électronique, vos cartes de visite, votre papeterie, etc.

Sylvène Édouard-Laurent
Doyenne de la Faculté des Humanités,
Lettres et Sociétés